

RESUMEN SEMANAL AL 17 DE MAYO DEL 2001

Las pérdidas de Reservas Internacionales Netas Ajustadas (RINAS), en esta semana, fueron de US\$4.0 millones, y las Reservas Internacionales Netas (RIN) registraron una ganancia de US\$1.5 millones. Las pérdidas que afectaron tanto a RIN como a RINAS, correspondieron a pagos de deuda externa, US\$0.9 millones amortización y US\$0.2 millones intereses, honrados al BIRF y a la OPEC; retiros de las cuentas corrientes del SPNF por US\$6.3 millones, de los cuales US\$4.2 millones fueron de retiros de fondos de préstamos para proyectos de inversión; y redención de BOMEX por US\$0.6 millones.

La contraparte de los movimientos anteriores fueron: US\$3.3 millones de recursos atados y US\$0.4 millones entre intereses del exterior y préstamos atados al BCN. La mesa de cambios, computó únicamente US\$0.1 millones de cordobización de divisas.

El acumulado en el año de pérdidas de RINAS fue de US\$86.2 millones y el de RIN US\$64.2 millones.

En el flujo monetario se observó una expansión de los Activos Internos Netos (AIN) de C\$173.0 millones, como resultado de: emisión de bonos por C\$15.0 millones, para el pago de deuda externa del gobierno; C\$76.0 millones de salida de depósitos gubernamentales; disminución de las reservas bancarias; y el resultado cuasifiscal, que registró pérdidas de C\$10.0 millones.

El sistema bancario presentó exceso de encaje en córdobas de 1.5 puntos porcentuales (C\$81 millones) y una deficiencia de encaje en dólares de 0.2 puntos porcentuales (C\$1.4 millones).

Por su parte, los agregados monetarios mostraron una evolución similar al de las semanas anteriores, preferencias por los activos más líquidos (depósitos a la vista), decrecimiento en el cuasidinero (depósitos a plazo y ahorro), un Numerario que obedece a elementos estacionales, y un sostenido crecimiento interanual de los depósitos en dólares.

El Numerario aumentó C\$120.0 millones, acumulando en el año una reducción de C\$92.0 millones. Con este comportamiento, el crecimiento interanual fue 13.5 por ciento. La base monetaria creció C\$47.0 millones, lo que se reflejó en el aumento de la emisión (C\$139.0 millones) que más que compensó la contracción del encaje en córdobas (C\$92.0 millones). Las variaciones de la base monetaria fueron explicadas por la salida de depósitos del BCN pertenecientes al gobierno y las pérdidas cuasi-fiscales (C\$9.0 millones).